

Notas municipales

Este tarde, si se responde número suficiente de concejales, celebrará sesión el Ayuntamiento, para tratar de los siguientes asuntos que figuran en el orden del día:

Al permiso que solicitan los señores Valentín y Heros para trasladar espesos a sus talleres de Mundaliz, al objeto de convertir el vino ordinario en gasoso.

Proponiendo el nombramiento de un cabildo de arbitrios.

Proponiendo el nombramiento de dos recaudadores, uno efectivo y otro suplente.

El escrito de don Cándido Pombar y consortes, solicitando que les autorizan a pagar la patente manusal por el libre ejercicio de su profesión de afiladores.

A la suspensión de la publicación de los bandos a viva voz.

A la motion de los concejales señores Marcellán y Torre sobre modificación del Reglamento para el régimen y servicio interior del Cuerpo de la guardia municipal.

Al permiso que solicita don Hipólito Godofroy para instalación de un motor.

Al escrito de los señores Gros y C., Alonso y O. sobre reglamentación para la venta de carbón.

A la liquidación de las obras ejecutadas para la construcción de los almacenes municipales del barrio de Gros.

Asuntos que quedaron sobre la mesa en la sesión anterior. — Informa de la comisión de Hacienda al escrito de los señores Arrieta y Giragorri sobre clasificación efectuada por el alcalde de una remesa de vino.

Idem de la comisión de Gobierno proponiendo una adición al Reglamento de las Casas de Socorro.

Una invitación

El secretario del congreso internacional de turismo que ha de celebrarse en Lisboa ha visitado en nombre del alcalde de dicha capital el de esta ciudad, á una fiesta que se celebrará en honor a los alcaldes franceses y españoles que asistan a dicho Congreso.

Entrega

Los concejeros del Kursaal señores Malveille y Guillé entregaron ayer al alcalde señor Muniñoz, las 1.000 pesetas que han de repartirse entre los pobres.

Las obras del muro de encaramiento darán comienzo dentro de cinco ó seis días.

Junta

Ayer se reunió en la alcaldía la Junta de la Fábrica de Gas, para deschar asuntos de trámite.

Colocación de estatutas

Por la alcaldía se ha ordenado que las dos estatutas que distinguen ilustraron de Madrid, sean colocadas en la plaza de Guipúzcoa.

En Alderdi Eder serán colocadas las que están constituyendo de exequias.

En la orden del día vamos un informe de la comisión de Gobernación sobre una motion presentada por los concejales señores Marcellán y Torre en la que pretenden la reforma del reglamento de la guardia municipal.

Ignoramos el parecer de la Comisión distinguidora, pero es deber nuestro rogar á los señores concejales que fijen bien su atención en las dos deficiencias que tienden á llenar esa modicón, puesto que es de justicia hacerlo.

Hagamos una pequeña historia retrospectiva, ya que el asunto lo merece.

De algún tiempo á esta parte han sido tantas las bajas ocurridas en la guardia municipal que como no hay hecho sin causa, todos se preguntaban cuál era la que originaba ese hecho. No obstante nadie se aventuraba á pronosticarlo en sesiones públicas.

Más un día se firmó la cesantía de un guardia municipal y el concejal señor Granés dijo horrores contra un reglamento que consideraba como motivo de destitución tres faltas leves, que podían consistir en ligeros leves minutos de retardo en la hora de servicio, secundándole eficazmente el señor Torre.

Se calificó de birbo é inquisitorial el Reglamento y se dijo que era preciso quemarla.

Días después nuestro periódico publicó el servicio que hacían los inspectores de la guardia municipal, que es incompatible con la salud y con la existencia del mismo, puesto que el inspector que durmió cinco horas, después de haber pasado la noche sin dormir —la de la guardia— no está en las mejores condiciones que digamos para prestar ningún buen servicio.

Y entre los grandes lagunas del Reglamento son las que parecen que trata de llenar la motion, según queremos recordar.

Hacer que el caso en unas plazas obtenidas mediante oposición lleve la garantía de que sea oido el interesado —que no es una exigencia en el derecho penal de todas partes— y se le permita aportar pruebas ante el alcalde.

Hemos oido que se decía que la modicón se oponía á la ley municipal porque restaba facultades al alcalde.

Dónde está ese mero de facultades, cuando lo único que se le exige es que diga al interesado y admita aquellas pruebas que son convenientes y hasta necesarias para descorro de la conciencia del juzgador y para que en la resolución de éste respaldase el aserto, que es lo más prehistórico de á todo autoridad?

Respecto á los inspectores hacer que se regularice el servicio para que

sea humano —ya que hoy esto es el derecho de decir que no lo es— sentimos que es una que deben de acordar los concejales, por exigirlo la justicia.

Se ha esgrimido el argumento de que estos estaban peor, puesto que había un inspector enfermo y cubrían sus servicios los demás.

El argumento es de poco valor, puesto que logras que sea menor traer un servicio cuando puede ser mejor, sin más que se cumpla el espíritu de ese Reglamento, detallando los servicios y haciendo que todos pechen con ellos, con un reparto que no de lugar á interpretaciones, creemos que sí es el desideratum á que debe aspirar.

Por hoy hemos punto final, hasta que sepamos qué dice la Comisión en su dictamen para el caso, sin duda, sabremos que se ha escrito mucho más.

Tren despeñado

(Por telégrafo)
(De nuestro corresponsal)

Barcelona 1,15 m.

La primera noticia

El correo de Zaragoza, que salió de esta capital el 18 50, ha descanzado en el kilómetro 326, entre Zaragoza y Vila de Cadafal, á causa de un desprendimiento de tierra.

Se sabe que la máquina, el furgón, un coche de tercera y el coche correo se han desparrado, pero se ignora si han ocurrido desgracias personales. D. Tarrasa, Manresa y Barcelona han salido trenes de socorro.

Noticias

Barcelona.—El tren que circula entre Barcelona y Bilbao ha descarrilado en el kilómetro 259, cerca de Manresa, á consecuencia de un enorme desprendimiento de tierra, originado ésto, á su vez, por las últimas y partícas lluvias.

La máquina y el tender quedaron completamente fuera de la vía y colgado, pues la catástrofe ocurrió en un terraplén.

Han resultado muertos el maquinista del convoy, una viavera y la redactora de Manresa.

El número de heridos se hace asombra á 18.

En los primeros momentos se originó alguna confusión, pero enseguida se organizaron los primeros auxilios, rivalizando en esfuerzo y actividad los viaveros llenos y los vecinos de los pueblos próximos.

Han asciendido también al lugar del accidente las autoridades de Manresa, tomando las disposiciones convenientes.

Intranquilidad

en Barcelona

En esta ciudad produjo la noticia del descarrilamiento gran alarma, por venir en el tren alrededor algunas personas cuyas familias residen en esta capital.

Lo propio ocurrió en Manresa.

Diligencias judiciales

El juzgado instruye las diligencias pertinentes para depurar las responsabilidades á que dé lugar este accidente.

Informes oficiales

Madrid.—Ha regresado el ingeniero jefe de la división de ferrocarriles después de haber visitado el lugar donde ocurrió la catástrofe.

Inmediatamente envió al ministro una comunicación dándole cuenta de los detalles de la catástrofe ferroviaria.

Los datos oficiales coinciden en todo con los enviados por los correspondentes.

Nuevos detalles

Breisón.—El choque y descarrilamiento del tren correo ocurrió en el kilómetro 325.

La causa se ha comprobado que fue motivada por un desprendimiento de tierra muy importante, formando una verdadera montaña.

Los muertos han sido identificados y son los siguientes.

El maquinista apellidado Durango, la viavera Patra Aguirre, al viavero Domingo López y el redactor de Manresa cuyo nombre se ignora.

Además hay bastantes heridos graves, entre ellos el fogonero.

El ambulante de correos se llevó un herido, habiéndole salvado por su verdadero mérito.

Los heridos leves se llevó con siete hasta ahora.

La máquina y el tender han quedado sobre todo emparados y entre ambos fue hallado el esqueleto del maquinista.

La ambulancia de correos quedó sobre otro vagón.

Todos los heridos han sido trasladados a Manresa.

Relato de un testigo

Bilbao.—En un tren que llega á esta villa á las 10,40 de la noche, ha venido un herido con quien ha tenido ocasión de hablar.

Es el chofer de carabineros José Rodríguez.

Ha destinado á la comandancia de Santander y viajaba en un coche de tercera.

No se dió que el descarrilamiento ocurrió á las 8,10 de la noche, marchando el tren á gran velocidad.

El choque fué violentísimo, pareciendo que había dado contra una verdadera montaña de rocas y piedras tal era la enorme cantidad que se había desprendido.

Lo sostenido se franta de dos viernes, una de las cuales ha resultado muerto.

El vagón en que yo viajaba quedó empotrado dentro del coche correo.

Quedé envuelto entre escombros y resulté herido en la cabeza con un clavo del vagón.

Mis dijós después que no podía decir

más porque se entró un pánico terrible.

Ores que los muertos son el maquinista, dos viaveros y una viavera.

Los heridos graves son bastantes y uno de ellos de tal gravedad que hubo que dejarlo en Manresa agoniando.

Una niña de tres años dijo que resultó con una pierna fracturada.

La primera cura, nos agregó que se había hecho después de grados trabajos, porque el vagón en que iba el botiquín quedó destrozado.

Los primeros socorros llegaron de Orense.

El primer tren de socorro llegó á las tres horas de haber ocurrido el accidente.

De sociedad

Varias

En el próximo mes de abril saldrán para Cuba los marqueses de Villalba y su hijo el señor conde de Asmir, tan conocidos en esta capital, donde veranean todos los años.

—Procedentes de Bilbao, han llegado á esta capital don Mateo Altuna y familia, don Pedro Zavaleta, don Eliooro Zatarain, don Remigio Barrutia y don Ignacio Portu.

—Han regresado á Pamplona la señora Matilde Bocerra, don Juan Pedro Arreiza, don Teodosio Sagüés, don Joaquín Solórzano y don José María Azcarate.

—Ha regresado á Bilbao don Manuel Martínez.

Notas tristes

A las diez de la mañana del día de hoy se celebrará en la parroquia de Santa María, la Misa de Deja-Vela en sufragio del alma de don José Ignacio Arsuaga e Izquierre.

Rogamos á las muchas relaciones que el finado supo hacer en vida con su don de gentes, que acudan á tan católico acto rendiendo este justo tributo á su memoria.

De Marruecos

(Por telégrafo)
(De nuestro servicio especial)

Tánger 23.

Cartas de Fez dicen que el día 21 el consul de Francia comunicó oficialmente á Maley Hafid los acuerdos del Gobierno francés respecto al castigo de los autores de la emboscada del 14 de Enero.

El sultán contestó á la Nota diciendo que había adoptado ya todas las medidas necesarias para la capitulación de los culpables y que había prohibido la concurrencia de los zaeros á los mercados del imperio.

Berlín 23.—El ministro de Negocios Extranjeros, Harr Kitterlin Vacher, contestando este tarde á una pregunta en la reunión de la Comisión parlamentaria del presupuesto, manifestó que no se trata de ninguna manera de abandonar el reino de Algeciras, porque precisamente la finalidad de este convenio es impedir que Marruecos pueda caer bajo el dominio de cualquier potencia.

Todos los heridos han sido atendidos en la ciudad y manifestó que continuará habiendo sereno y tranquilo.

Agradeció la actitud pacífica de la cámara y manifestó que continuará habiendo sereno y tranquilo.

Dijo que hoy como ayer hablara con serenidad, sin dejarles arrastrar por ninguna línea de oídos ni punto.

Agradeció la actitud pacífica de la cámara y manifestó que continuará habiendo sereno y tranquilo.

Dijo que hoy como ayer hablara con serenidad, sin dejarles arrastrar por ninguna línea de oídos ni punto.

Agradeció la actitud pacífica de la cámara y manifestó que continuará habiendo sereno y tranquilo.

Dijo que hoy como ayer hablara con serenidad, sin dejarles arrastrar por ninguna línea de oídos ni punto.

Agradeció la actitud pacífica de la cámara y manifestó que continuará habiendo sereno y tranquilo.

Dijo que hoy como ayer hablara con serenidad, sin dejarles arrastrar por ninguna línea de oídos ni punto.

Agradeció la actitud pacífica de la cámara y manifestó que continuará habiendo sereno y tranquilo.

Dijo que hoy como ayer hablara con serenidad, sin dejarles arrastrar por ninguna línea de oídos ni punto.

Agradeció la actitud pacífica de la cámara y manifestó que continuará habiendo sereno y tranquilo.

Dijo que hoy como ayer hablara con serenidad, sin dejarles arrastrar por ninguna línea de oídos ni punto.

Agradeció la actitud pacífica de la cámara y manifestó que continuará habiendo sereno y tranquilo.

Dijo que hoy como ayer hablara con serenidad, sin dejarles arrastrar por ninguna línea de oídos ni punto.

Agradeció la actitud pacífica de la cámara y manifestó que continuará habiendo sereno y tranquilo.

Dijo que hoy como ayer hablara con serenidad, sin dejarles arrastrar por ninguna línea de oídos